

## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Bordeaux, le 18 avril 2023

### **Le Centre de rééducation fonctionnelle Les Embruns de Bidart (64) : une nouvelle gouvernance et un projet d'établissement tourné vers des coopérations territoriales**

L'Établissement « Les Embruns » de Bidart est un établissement de santé privé à but non lucratif, géré par l'Institut Helio- Marin du Docteur Peyret (association loi 1901). En tant qu'établissement de soins de médecine physique et de réadaptation (SSR), il est spécialisé dans la prise en charge des affections du système nerveux et du système locomoteur, consécutives à des accidents, des maladies dégénératives ou encore des AVC.

Au total, l'établissement peut accueillir 80 patients.

#### **I Un établissement reconnu pour la qualité de son projet médical mais qui a traversé une grave crise interne**

Son projet médical et les autorisations qu'il détient en font un **établissement de première importance**, reconnu au niveau local avec aussi un fort rayonnement départemental, voire au-delà des Pyrénées-Atlantiques.

À la fin de l'année 2022, « les Embruns » de Bidart ont connu **une grave crise interne** issue d'un contentieux entre le corps médical et l'équipe administrative de l'établissement qui a conduit à la démission de l'ensemble des médecins.

Dans ces conditions difficiles pour l'avenir de l'établissement, **l'ARS Nouvelle-Aquitaine très attachée à pérenniser son existence et en lien avec l'association**, a cherché des solutions pouvant garantir la sécurité et la qualité de la prise en charge des patients.

1. Elle a demandé à l'établissement **d'adapter son fonctionnement en réduisant temporairement le nombre de patients pris en charge** afin de pouvoir l'assurer, en toute sécurité, par les médecins remplaçants, à due concurrence de leur nombre. L'autorisation délivrée par l'ARS requiert, en effet, la présence de praticiens spécialisés en médecine physique et de réadaptation (MPR) qui sont des spécialités assez rares.
2. Elle a demandé à l'établissement **la mise en œuvre d'un plan de gestion de sortie de crise** à produire pour la fin du mois de mars 2023.  
Ce dernier devait se traduire notamment par :
  - la **désignation d'une gestion provisoire** afin d'accompagner et préparer la sortie de crise.
  - l'ouverture de l'établissement sur son territoire qui passerait par **des coopérations stratégiques avec un ou plusieurs établissements**
  - le **renouvellement de la gouvernance** (changement de direction et de gouvernance associative)

La société SeneCare, spécialisée dans la sécurisation des projets médicaux, a été choisie par le précédent conseil

d'administration pour l'accompagner. Leurs travaux réalisés dans les temps impartis ont permis de répondre aux demandes de l'ARS.

## I Une nouvelle gouvernance pour les Embruns et un nouveau projet d'établissement

**L'établissement « les Embruns » peut désormais écrire une nouvelle page de son histoire au sein du territoire Navarre Côte Basque.**

Ayant dépassé la crise de confiance qui l'a déstabilisé, l'établissement en sort renforcé.

Redevenu attractif en termes de démographie médicale, **il peut de nouveau accueillir 80 patients** dans les conditions de qualité et sécurité attendues d'un établissement SMR (Soins médicaux et de Réadaptation).

En coopération stratégique avec le Centre Hospitalier de la Côte Basque, il pourra davantage s'inscrire dans **les filières de soins territoriales adaptées à ces spécialités.**

Sur le plan de la gouvernance, **une nouvelle direction devrait être à l'œuvre très prochainement**, le conseil d'administration ayant déjà fait l'objet d'une refonte. Si la communauté religieuse conserve l'éthique de l'activité de la santé dans le cadre du projet associatif, le nouveau conseil d'administration en charge de la stratégie de l'association inclue désormais une dimension plus laïque. **Il intègre de droit le maire de Bidart, un représentant du Centre Hospitalier de la Côte Basque, un représentant médical, des représentants des élus du personnel et des usagers. Le président nouvellement élu est Jean-Jacques ROMATET.**

Enfin, sur le plan plus opérationnel, l'établissement se dote d'une nouvelle démarche projet.

L'ARS Nouvelle-Aquitaine se félicite que grâce aux coopérations qui se nouent déjà, l'établissement sorte renforcé de cette période difficile.

Il est à souhaiter que les démarches et les actions entreprises permettent de renouer la confiance perdue des partenaires, des équipes soignantes, de la population et des autres acteurs de santé du territoire Navarre Côte Basque. Cette présente conférence de presse, signe dans l'intérêt des besoins sanitaires et sociaux de la population, le renouveau de cette histoire.

Contact presse ARS Nouvelle-Aquitaine

06 65 24 84 60

[ars-na-communication@ars.sante.fr](mailto:ars-na-communication@ars.sante.fr)